



Medienmitteilung

Zürich, 21. April 2023

Vorschau auf die Kantonsratssitzung vom Montag, 24. April 2023 Fokusthemen: **Rechnungen von ZKB und EKZ, Legislaturabschluss**

Der Zürcher Kantonsrat wird am Montag die Rechnungen und Geschäftsberichte der Zürcher Kantonalbank und der Elektrizitätswerke des Kantons Zürich behandeln. Nach der Pause steht die musikalisch begleitete Legislaturabschlussfeier mit Reden und Würdigungen an.

Rechnungen und Geschäftsberichte von ZKB und EKZ sollen genehmigt werden

Lediglich zwei Geschäfte wird der Kantonsrat am Montag behandeln: die Geschäftsberichte und Jahresrechnungen für das Jahr 2022 der Zürcher Kantonalbank (ZKB) ([KR-Nr. 59/2023](#)) sowie der Elektrizitätswerke des Kantons Zürich (EKZ) ([KR-Nr. 58/2023](#)). In beiden Fällen beantragt die Aufsichtskommission über die wirtschaftlichen Unternehmen (AWU) einstimmig, Rechnung und Geschäftsbericht zu genehmigen. Zudem soll den Bankorganen der ZKB für das Geschäftsjahr 2022 Entlastung erteilt werden. Vom Bilanzgewinn der ZKB von 1'047 Millionen Franken sollen 320 Millionen Franken zugunsten des Kantons und 160 Millionen Franken zugunsten der Gemeinden ausgeschüttet werden. Vom Bilanzgewinn der EKZ von 95 Millionen Franken sollen 9,5 Millionen Franken dem Kanton ausgeschüttet werden und rund 11 Millionen Franken als Ausgleichsvergütungen an die Gemeinden gehen. Obschon beide Geschäfte in der Kommission unbestritten waren, nimmt deren Behandlung im Rat erfahrungsgemäss eine gewisse Zeit in Anspruch. Unter anderem wird der Rat bei der Behandlung von Geschäftsbericht und Jahresrechnung der ZKB über einen Rückweisungsantrag des parteilosen Kantonsrates Hans-Peter Amrein entscheiden müssen. Im Falle einer Genehmigung von Bericht und Rechnung fordert er zudem, den Bankorganen die Entlastung zu verweigern.

AWU-Präsident: André Bender (SVP, Oberengstringen), 079 403 68 49

Einzelantrag: Hans-Peter Amrein (parteilos, Küsnacht), 079 657 44 56

Abschluss einer bemerkenswerten Legislatur

Nach der Sitzungspause wird der Kantonsrat am Montagvormittag auf seine Arbeit der letzten vier Jahre zurückblicken. Mit Reden, Ansprachen und Würdigungen werden unter anderem Kantonsratspräsidentin Esther Guyer und Regierungpräsident Ernst Stocker die Legislatur 2019–2023 mit allen Herausforderungen, die es zu meistern galt, Revue passieren lassen. Um den festlichen Rahmen des Anlasses zu untermalen, wird zwischen den einzelnen Reden Live-Musik gespielt und nach Sitzungsende ein Apéro serviert.

Diese Vorschau bietet einen Überblick über die Traktanden, die voraussichtlich behandelt werden. Alle weiteren Verhandlungsgegenstände sind auf der [Traktandenliste](#) aufgeführt.

Allgemeine Auskünfte zur Sitzung des Kantonsrats geben:

Esther Guyer, Kantonsratspräsidentin, 079 699 13 45

Ronny Nicolussi, Medienbeauftragter, 043 259 20 12